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Carnet pratique
Mairie

Tél : 02 31 24 21 83 - Fax : 02 31 24 03 15
Du 1er octobre au 30 avril, 

les horaires d’ouverture de la Mairie sont : 
du mardi au vendredi : de 9h à 12h et de 14h à 17h

Du 1er mai au 30 septembre, 
les horaires d’ouverture de la Mairie sont :

du mardi au vendredi : de 9h à 12het de 14h à 17h 
et le samedi de 9h à 12h

Police Municipale
avenue Alexandre de Lavergne

06 08 06 63 24

Gendarmerie de Saline
02 31 15 07 28

Centre de loisirs (NCPA)
02 31 57 26 67

les mercredis et vacances scolaires de 8h à 18h30 
Enfants de 3 à 12 ans

Bibliothèque « Au bord des mots »
(Avenue Montfermeil)

Mardi 16h-18h - Mercredi 10h-12h30/14h30-19h
Jeudi fermé au public - Vendredi 10h-12h/16h-18h

Samedi 10h-12h/14 h 30-16h30
Dimanche et lundi fermés

Cabinet médical (Allée des poètes)
Infirmières : 02 31 24 22 35

Kinésithérapeutes : 02 31 24 75 42
Docteurs : 02 31 24 22 02
Dentiste : 02 31 91 47 33

Infirmière libérale
Mme Feugueur 42, rue du Havre

02 31 86 08 48 - permanence 12h15-13h

Assistance sociale Colombelles
02 31 35 15 53

Déchetterie de Merville Franceville
horaires d'hiver

du 1er octobre au 31 mars
du lundi au samedi de 13h30 à 17h

Lundi et samedi matin
de 10h à 12h

Office de Tourisme 1 avenue de paris
02 31 24 23 57 Fax 02 31 24 17 49

merville-franceville-plage@ncpa-tourisme.fr
www.tourisme-campagnebaieorne.fr

Horaires d’ouverture :
D’octobre à mars :

du mardi au samedi 10h-12h30 et 14h-17h30
7 jours / 7 pendant les vacances scolaires

D’avril à septembre :
du mardi au dimanche  10h-12h30 et 14h-18h

7 jours / 7 pendant les vacances scolaires
Juillet et août :

tous les jours 10h-18h30
Ouvert les jours fériés (sauf 25/12 et 01/01)
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Ma commune, j’y tiens !

Tel est le slogan de la campagne de communication 
lancée par l’association des Maires de France. Elle 

va être déclinée sur 16 thématiques qui permettent de 
mieux mesurer l’ampleur de l’action des Communes et des 
intercommunalités.
Près de 25 000 repas cuisinés et servis chaque année au 
restaurant scolaire ? ON LE FAIT ! 
La tonte régulière de 20 hectares de pelouse et la plantation 

chaque année de quelques 1 000 bulbes et 9 000 fleurs ? ON LE FAIT !
Une saison culturelle avec sept spectacles de qualité ? ON LE FAIT !
Des équipements performants pour accueillir une dizaine d’associations sportives ? 
ON LE FAIT !
La surveillance des baignades, les animations estivales ? ON LE FAIT !
Le nettoyage régulier des espaces publics et l’entretien de 24 kilomètres de voiries 
communales ? ON LE FAIT !
Aujourd’hui vos services publics du quotidien relèvent davantage de la Commune 
et de la Communauté de communes que de l’Etat.
De plus, alors que le numérique s’avère chaque jour davantage comme un moyen 
aisé de dialoguer avec l’administration, le Maire, les Adjoints et les Conseillers 
municipaux se veulent le visage bienveillant des services publics. 
Bien loin du message enregistré du standard numérique « si vous n’êtes pas du 
CCAS, tapez 8 plus étoile » vos élus communaux sont là pour solutionner les 
problèmes « qui ne rentrent pas dans les cases » pour être des facilitateurs proches 
de vous. 
Alors Oui, ma Commune… j’y tiens !

Votre maire
Olivier pAZ

Président de Normandie Cabourg Pays d’Auge

EDITO
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Pour la troisième année 
consécutive, et suite au succès 

des deux premières éditions, 
l’opération « récupération des 
sapins de Noël » sera reconduite.

Vous avez été nombreux à déposer 
vos sapins dans les conteneurs.

Un peu avant la fin de l’année, les 
services techniques de la commune 
installeront de nouveau trois 
espaces réservés, qui seront à votre 
disposition pour y déposer vos 
vieux sapins de noël.

Comme l’an passé, les zones de 
dépôt seront :
  Place Camille Blaizot.

  Parking de la mairie / écoles (à 
côté de la déchetterie).
 Place de la Batterie.

Nous comptons sur la participation 
de tous les habitants afin de 
collecter de nombreux sapins !

Julien MORCEL
Maire-Adjoint

Depuis de nombreuses 
années, la commune 

propose à des personnes résidant 
dans vos quartiers de devenir 
vos représentants en revêtant 
la fonction de « Délégué de 
Quartier ».

Cette démarche de proximité a 
pour objectif de développer le 
dialogue et la concertation entre la 
Municipalité et ses habitants.

A votre écoute, les délégués 
reçoivent vos réflexions et 
remarques sur des sujets aussi 
divers et variés, comme :

  la propreté de votre quartier,
  les problèmes d’éclairage 
public, de voirie ou de 
stationnement,
  les troubles à l’ordre public et à 
la sécurité,

  en règle générale, tout ce qui 
concerne l’environnement de votre 
quartier et son cadre de vie.

Régulièrement réunis en Mairie, 
vos délégués de quartier vont 
relayer aux élus vos observations 
et suggestions.

Julien MORCEL
Maire-Adjoint

RéAMéNAGEMENT

SAPINS DE NOëL

DéLéGuéS DE QuARTIER

Réaménagement de l'avenue 
Houdart et de la place de la 
plage

Le réaménagement de l’avenue 
Houdart et de la place de 

la plage a été l’engagement de 
campagne le plus ambitieux des 
élections municipales en 2014. 
Après l’avenue de Paris (travaux 
effectués de 1996 à 2001) et le 
front de mer (aménagement du 
parking de la plage réalisé de 2003 
à 2005), il semblait impératif de 
repenser ce secteur reliant l’avenue 
commerçante au bord de plage.

Ce projet a été scindé en trois 
phases :

 2014 / 2015 : nous avons 
consacré les deux premières 
années de ce mandat aux études 
préalables et aux réflexions 
générales sur le projet. Nous 
avons su maîtriser nos dépenses 
et limiter les « grands projets » 
afin de préparer au mieux ce grand 
chantier de restructuration.

 2016 / 2017 : en partenariat 
avec le CAUE (Conseil 
d’Architecture, d’Urbanisme et de 
l’Environnement) du Calvados, 
les années 2016 et 2017 nous ont 
permis de lancer un appel à idée. 
Cela a été une véritable réussite 
avec 21 candidats !

 2018 / 2019 : Après de 
nombreuses réunions et 
consultations, nous avons lancé 
un appel d’offres et avons retenu 
l’équipe Bassinet Turquin Paysage 
– Julien Boidot Architecte – Lollier 
Ingénierie.

Les travaux seront réalisés en deux 
temps :

 Avenue Houdart : ils débuteront 
en janvier 2019 pour se terminer 
avant la saison estivale.

 Place de la plage : ils 
reprendront fin septembre 2019 
pour s’achever au premier 
trimestre 2020.

La maquette du projet et 
l’ensemble des plans sont toujours 
visibles en mairie.

Une réunion publique présentant 
le projet final aura lieu à la salle 
polyvalente le samedi 1er décembre 
2018 à 10h.

Julien MORCEL
Maire-Adjoin



LE QuARTIER DE LA CLAIRIèRE

Une ouverture vers la nature 
est à découvrir en vous 

promenant lors de vos sorties 
pédestres. Vous prenez la route 
de Cabourg, dirigez-vous vers 
l’observatoire où, à partir du mois 

de novembre nos 
oiseaux migrateurs 
viennent s’y 
nicher et vous dire 
bonjour.

Un peu plus tôt 
vous pouvez 
prendre la route 
de la Hogue du 
Moulin « pourquoi 
la hogue ? », 
dans le temps nos 
anciens récoltaient 
le sel. A votre 
droite, prenez le 
petit pont du Doué 

des Banques, sur le chemin il y 
a aussi la maison des douanes, 
la batterie, le pigeonnier, une 
vieille tour qui nous rappelle le 

passé médiéval de Merville et les 
châteaux.

Quant aux habitants de notre 
quartier, ils sont très chaleureux, 
ils vous renseigneront avec plaisir 
si vous vous perdez.

Vos délégués de quartiers

Danielle YVON
Myriam RIABOFF

Vous souhaitez poser une question 
à votre délégué(e) de quartier, 
n’hésitez pas vous avez une adresse 
e-mail pour l’interpeler
mfp.deleguesdequartier@gmail.com

Un problème informatique nous a 
contraint de la modifier, n’utilisez 
pas la précédente.

Merci

FINANCES
fonctionnement sont estimées 
à 2 717 000 € et les recettes de 
fonctionnement à 3 214 000 €, 
laissant des marges de manœuvre 
importantes pour l’investissement.
Les points importants :
● Baisse importante des charges 
de personnel (-100 000 €) qui 
deviennent inférieures à celles de 
2014. C’est une situation rare dans 
les communes qui ont beaucoup de 
difficultés à maîtriser ce poste.
● Augmentation importante du 
produit fiscal grâce à la croissance 
des bases fiscales et à la perception 
de la taxe sur les terrains agricoles 
devenus constructibles (157 000 €).  
● Stabilisation des taux 
d’imposition : taxe d’habitation 
9,29%, taxe sur foncier 
bâti 18,15 % et taxe sur foncier non 
bâti 25,80 %. 
● Baisse importante des dotations 
de l’Etat, moins 25 % par rapport 
à 2014
Le programme « investissements » 
est très élevé : 3 191 000 €
Les 2 principales dépenses 
engagées sont les suivantes :
● L’aménagement de l’avenue 
Houdart et de la place de la plage : 
2 200 000 €. Le programme des 
travaux va s’étaler sur 3 exercices 
comptables (2018 à 2020). 
Espérons que les appels d’offres 
de novembre prochain seront 
fructueuses. Des subventions 

pour un montant de 850 000 € 
ont déjà été notifiées par l’Etat, 
le Conseil régional et le Conseil 
départemental.   
● Les travaux de la Redoute : 
306 000 €, soit 95 000 € déjà 
facturés en 2017 et 211 000 € en 
2018. Les subventions perçues 
pour ce programme s’élèvent à 
172 000 €
Les autres dépenses 
d’investissement :
● Achat logiciels : 25 000 €
● Remplacement des foyers de 
l’éclairage public : 43 000 €
● Achat terrains : 88 000 €
● Aménagement écoles : 64 000 €
● Aménagement mairie : 18 000 €
● Aménagement bâtiments 
locatifs : 11 000 € 
● Aménagement ateliers 
municipaux : 113 000 €
● Aménagement terrains et locaux 
sportifs : 138 000 €
● Aménagement voirie et espaces 
verts : 137 000 €
● Achat  véhicules : 20 000 €
● Achat matériels divers : 
123 000 € 
La trésorerie de la commune étant 
excédentaire, l’emprunt nécessaire 
à l’aménagement de l’avenue 
Houdart et de la place de la plage 
est reporté à 2019.

Le conseil municipal a voté le 
compte administratif 2017 

ainsi que le budget 2018 au mois 
d’avril.
La situation financière au 
31/12/2017 est satisfaisante avec 
les principaux indicateurs au vert :
● Les charges d’exploitation, 
en baisse de 3.3%, sont bien 
maîtrisées
● Les produits d’exploitation sont 
quasiment stables
● La capacité d’autofinancement 
(CAF = produits encaissés moins 
charges décaissées) a atteint son 
niveau record avec 638 000 €, elle 
permet de dégager des manœuvres 
importantes pour autofinancer les 
investissements. 
● La dette est très faible et toujours 
en diminution : 575 000 € soit 
259 € par habitant.
● La capacité de désendettement, 
certainement le ratio le plus 
important dans l’analyse financière, 
est excellent, soit 11 mois de CAF. 
La zone de confort se situe à moins 
de 5 ans, la situation moyenne est 
à 8 années et la zone rouge se situe 
entre 10 et 12 années
● La fiscalité reste à un niveau peu 
élevé, la pression fiscale se situe à 
88 % alors que la moyenne de notre 
strate de population est à 111%
Le budget 2018 a été élaboré dans 
un contexte difficile et incertain.
Les dépenses réelles de 
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frais de dossier et sans délai de 
carence.
Une couverture de qualité à un prix 
avantageux.

Pour tous renseignements, le 
CCAS se tient à votre disposition.
Le repas de nos ainés aura lieu 

les samedi 12 janvier et dimanche 
13 janvier 2019.
Les membres du CCAS vous 
souhaitent une très bonne fin 
d’année.

Danièle PIEDNOEL, 
Vice-Présidente du CCAS

La Ville offre à tous ses 
habitants la possibilité 

de bénéficier d’une mutuelle 
communale.
Un outil social et responsable 
accessible à tous, sans conditions 
de ressources, sans questionnaire 
de santé, sans limite d’âge, sans 
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CONSEIL MuNICIPAL DES JEuNES

CCAS

COMMuNICATION

Voici nos différentes actions 
menées depuis fin 2017 :
Les repas des anciens
Nous nous sommes occupés du 
vestiaire lors du repas des anciens. 
Nous les avons accueillis à la salle 
polyvalente où nous les avons 
débarrassés de leur manteau.
Le 6 juin
Lors des cérémonies du 
débarquement nous avons déposé 
des gerbes de fleurs.
Nous avons, lors de la cérémonie 
officielle du 6 juin, aidé à la levée 
des drapeaux.
Nous rendons hommage à Gordon 
NEWTON, ancien vétéran, présent 
lors des cérémonies et qui nous a 
quittés en octobre.

Le 1er juillet nous avons organisé 
un rallye photos sur la commune. 
Auparavant, pour obtenir des 
lots nous avons démarché les 

commerçants que nous remercions.
Nous avons pris des photos de 
détails de la commune que les 
participants devaient retrouver.
Après la remise des lots, nous 
avons fini par un pique-nique sur 
la plage.
Et vous, savez-vous resituer ce 
détail ?
Notre mission ACDC signifiant 
« assez des crottes de chien » a eu 
lieu deux fois cette année en avril 
et juin.
Cette opération consistait à 
conseiller aux passants qui ont des 
chiens de ramasser leurs déjections 
pour pouvoir garder notre ville 
propre.

Le Conseil Municipal
 des Jeunes

Depuis 3 ans déjà, le Conseil 
Municipal des Jeunes est mis 

en place .
Cette année ont été élus :
 Nil ROCHERAULD 

 Juliette DESFRENE 

Tous deux élèves de CM2.
Anne FABREGUETTES et 
Joséphine ELYZABETH sortent 
du CMJ : elles viennent d’entrer 
au lycée. Nous les remercions 
pour leur dynamisme et les idées 
qu’elles ont su apporter à notre 
groupe.

La Mairie s’est dotée 
d’un nouvel outil de 

communication, cette 
application « Citykomi » 
se charge sur vos téléphones, 
smartphones, iphones.
C’est très simple, gratuit pour 
vous et surtout vous êtes 
informé en direct.
Suivez les instructions du flyer 
joint.
Merci.

Francine LELIEVRE,
Maire-Adjointe
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Réunion publique

Le samedi 1er décembre prochain à 10h30, vous êtes invités(ées) à une réunion publique 
qui aura lieu à la Salle polyvalente de Merville-Franceville.

Nous vous commenterons le projet définitif de l’avenue Houdart et de la Place de la Plage.
Nous vous présenterons également un projet de permaculture, c'est-à-dire une culture 
maraîchère biologique qui alimentera la cantine de nos écoles et du centre de vacances 
« Bon Séjour ». Ce sera un lieu transgénérationnel de partage.

DévELOPPEMENT DuRABLE

La Chiffo, est une association qui contribue au 
réemploi des textiles en diminuant le volume des 

déchets ultimes. Elle nous propose une seconde collecte 
en porte à porte en janvier 2019.

La distribution des avis de passage s’effectuera :

● Le mercredi 9 janvier 2019 sur un secteur de 
250 logements environ

● Le mercredi 16 janvier 2019 sur un secteur de 
250 logements environ

● Le mercredi 23 janvier 2019 sur un secteur de 
250 logements environ

● Le mercredi 30 janvier 2019 sur un secteur de 
250 logements environ

La collecte s’effectuera dès 9 heures

● Le mercredi 16 janvier 2019 sur un secteur de 
250 logements environ

● Le mercredi 23 janvier 2019 sur un secteur de 
250 logements environ

● Le mercredi 30 janvier 2019 sur un secteur de 
250 logements environ

● Le mercredi 6 février 2019 sur un secteur de 
250 logements environ

Une box de collecte sera à votre disposition en Mairie 
pour compléter l’opération.
Nous vous rappellerons par le truchement de notre 
nouvel outil de communication CITYKOMI et le 
panneau d’affichage ces différentes collectes.

Francine LELIEVRE,
Maire-Adjointe
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BIBLIOThèQuE

Le Café Livre
Chaque 2ème samedi du mois à 
partir de 14h30
Venez échanger sur vos lectures 
du moment, celles à venir, vos 
ressentis et/ou vos coups de cœur !
● Samedi 10 Novembre
● Samedi 8 décembre
Bébé bouquine, bébé butine : 
Un créneau spécialement pour 
les tout-petits. Venez partager un 
moment privilégié avec vos tout-
petits autour des livres.
Tapis Lecture 1,2,3 couleurs
Jeudi 29 Novembre
Histoire de Noël
Jeudi 20 décembre : deux séances 

9h15-10h15 et 10h15-11h15
Gratuit mais inscription conseillée 
(places limitées)
Atelier Les P'tits papiers
A partir de 14h30 / 4-6 ans
Gratuit mais inscription obligatoire
La Malle aux Histoires :
Mercredi 14 Novembre 11h :
Une autre façon de raconter : 
Le Kamishibaï.
Les Draps de la Nuit. 
Viens découvrir l'histoire d'Arthur 

et de Brunette, la baleine, au fil des 
planches. / 2-6 ans
Gratuit mais inscription conseillée.
Exposition
Trésors des églises du Pays d’Auge 
du 14 décembre 2018 au 10 janvier 
2019 aux heures d’ouverture de la 
Bibliothèque
Cette exposition donne à voir 
cette richesse ornementale. Des 
peintures romanes aux retables 
baroques, des vierges gothiques 
aux bannières peintes, des vitraux 
du XVe siècle aux verrières de 
la Reconstruction, les églises 
augeronnes racontent, à travers 
leurs trésors, l’histoire de l’art et 
l’histoire d’un pays à l’identité 
forte.

Conférence par Françoise Dutour 
sur les Trésors des églises du Pays 
d’Auge vendredi 14 décembre à 
20h.

La Bibliothèque Au Bord des 
Mots est un service public 

qui participe à l’information, la 
documentation, la lecture et les 
loisirs de TOUS.

La bibliothèque met à la 
disposition du public un fonds de 
livres : romans, policiers, livres en 
gros caractères, fonds normand, 
littérature jeunesse, bandes 
dessinées, revues…

La consultation des documents 
sur place est libre et gratuite. Pour 
pouvoir emprunter des livres, 
utiliser les ordinateurs à votre 
disposition, il est nécessaire de 
s’inscrire. Toute inscription intègre 
l’acceptation tacite de l’abonné du 
règlement intérieur. La carte est 
gratuite pour TOUS, elle permet 
d’emprunter 5 documents pour une 
durée de trois semaines maximum 
(livres, bd, revues à l’exception du 
dernier numéro). Dans l’intérêt de 
chacun, les emprunteurs sont priés 
de respecter les délais de prêt.

La Bibliothèque reçoit 
régulièrement les élèves des 
écoles maternelle et primaire de 
la commune. Cette année, les 
élèves participeront au Prix des 
Incorruptibles en votant pour leur 
livre préféré.

Différentes animations sont 
proposées tout au long de l’année 
en partenariat avec l’association 
La Joie de Lire. Afin de soutenir 
les actions de La Joie de Lire, vous 
pouvez participer en apportant 
votre contribution par an et par 
famille de 7 Euros.

La Bibliothèque :
Pour qui ? Pourquoi ?

Les rendez-vous de la Bibliothèque à ne pas manquer :
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NOuvEAuTéS : SOIRéE CINé à la bibliothèque

● Mercredi 28 Novembre à 20h

Nos Étoiles Contraires : 
Adaptation du roman éponyme 
écrit par John Green

Avec : Shailene Woodley, Ansel 
Elgort, Laura Dern, Willem Dafoe 
et Josh Boone à la réalisation.

Synopsis : « Hazel Grace et 
Gus sont deux adolescents 
hors-normes, partageant un 
humour ravageur et le mépris 
des conventions. Leur relation 
est elle-même inhabituelle, étant 
donné qu’ils se sont rencontrés et 
sont tombés amoureux lors d’un 
groupe de soutien pour les malades 
du cancer. » Un scénario fidèle au 
livre !

● 2ème soirée ciné :

Le Cercle Littéraire de Guernesey: 
une adaptation du roman « Le 
Cercle littéraire des amateurs 
d’épluchures de patates » 
écrit à quatre mains par deux 
Américaines, Mary Ann Shaffer et 
sa nièce Annie Barrows, tombées 
sous le charme de l’île anglo-
normande.

Avec : Lily James, Jessica Brown 
Findlay, Matthew Goode, Michiel 
Huisman, Katherine Parkinson, 
Glen Powell, Tom Courtenay, 
Penelope Wilton et réalisé par 
Mike Newell.

Synopsis : Londres, 1946. Juliet 
Ashton, une jeune écrivaine en 
manque d’inspiration, reçoit une 
lettre d’un mystérieux membre du 
Club de Littérature de Guernesey 
créé durant l’Occupation. 
Curieuse d’en savoir plus, Juliet 
décide de se rendre sur l’île et 
rencontre alors les excentriques 
membres du Cercle littéraire 
des amateurs d’épluchures de 
patates dont Dawsey, le charmant 
et intrigant fermier à l’origine 
de la lettre. Leurs confidences, 
son attachement à l’île et à ses 
habitants ou encore son affection 
pour Dawsey changeront à jamais 
le cours de sa vie.

● 3ème soirée ciné :

Venez découvrir l’adaptation 
avec L’Echappée Belle du roman 
nommé «Le cherche bonheur» 
(The Leisure Seeker) écrit par 
Michael Zadoorian.

Avec le duo Helen Mirren – 
Donald Sutherland en têtes 
d’affiche, et Paolo Virzì à la 
réalisation.

Synopsis : Les années ont passé, 
mais l’amour qui unit Ella et 
John Spencer est resté intact. Un 
matin, déterminés à échapper à 
l’hospitalisation qui les guette, 
ils prennent la route à bord 
de leur vieux camping-car et 
mettent le cap sur Key West. Ils 
découvrent alors une Amérique 
qu’ils ne reconnaissent plus… 
et se remémorent des souvenirs 
communs, mêlés de passion et 
d’émotions.

C’est donc l’histoire d’un couple 
de retraités qui se lancent dans un 
« road trip »

Les dates des 2ème et 3ème soirées 
« ciné » seront communiquées 
ultérieurement.

Participation : 3 €

ECOLE MATERNELLE
deux ATSEM : Mmes Elisabeth 
DUMOULIN et Christine 
LEVILLY, ainsi que d’une 
employée communale sous contrat.

Elles sont, pour les enseignants, 
une aide précieuse et indispensable 
pour le bon déroulement et le 
fonctionnement de l’école.
Ces personnes ont permis une 
rentrée très agréable pour les 
enfants et les adultes en préparant 
les locaux.
 
Pour ce début d’année scolaire, 
différents projets vont être 
réalisés : tous les élèves iront 
à la bibliothèque de Merville 

Franceville où des livres seront lus 
par Sylvie DUPONT et Corinne 
BELLER.
Nous avons le projet d’aller au 
théâtre du Champ Exquis.
Un spectacle, financé par 
l’Association des Parents d’Elèves, 
aura lieu au mois de décembre. 
D’autres projets sont encore à 
l’étude pour la suite de l’année…

Nicolas NOCTURE,
Directeur de l’école maternelle

L’école maternelle de Merville 
Franceville accueille 

actuellement 73 élèves allant de la 
toute petite à la grande section.
Elle est ouverte les lundis, mardis, 
jeudis et vendredis de : 9h à 12h et 
de 13h30 à 16h30
 
Mesdames Béatrice DESPRES 
et Emilie MARIE assurent la 
classe de la toute petite et petite 
sections, Monsieur Arnaud RIO, 
la classe des petite et moyenne 
sections et enfin, Monsieur 
Nicolas NOCTURE, directeur de 
l’école maternelle, assure la classe 
de la grande section.
Les enseignants sont entourés de 
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C’est avec « les Fouteurs 
de Joie » que notre saison 

culturelle a commencé sur les 
« chapeaux de roue » … Gaieté, 
rire, tendresse… tout était au 
rendez-vous !
Notre prochain rendez-vous le 
vendredi 16 novembre à 20h30 à la 
salle polyvalente :
« Bashir Lazar »
de la Compagnie Sudden Théâtre
Pensez à retirer votre place à la 
bibliothèque même si vous êtes 
détenteur d’un Pass !

Sylvie DUPONT,
Maire-Adjointe

SAISON CuLTuRELLE
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ASSOCIATION DES PARENTS D'éLèvES
des deux écoles ont pu assister 
à un concert du groupe ECHO 
LALI. Des livres, choisis par les 
membres de l’association des 
parents d’élèves et financés par la 
mairie sont également distribués à 
chaque enfant lors de cette période 
de Noël.
L’association des parents d’élèves 
remercie tous les membres du 
Conseil d’administration et les 
bénévoles pour leur investissement 
sur l’année passée, ainsi que la 
mairie pour son aide, lors de 
l’organisation de la kermesse 
par le prêt de son matériel, et 
les membres de l’amicale des 
donneurs de sang pour leur aide, 
soutien et conseils.
Pour l’année à venir, certaines 
manifestations sont déjà 
programmées :
● Les ateliers de Noël : le 
2 décembre 2018
● Le loto : le 1er Mars 2019
● La kermesse : fin juin 2019
En revanche, par manque de 
bénévoles, l’association des 
parents d’élèves n’organisera cette 
année ni la boum d’halloween, 
ni le carnaval. A cela viennent 

s’ajouter un problème de location 
de salle pour la boum et un 
problème de sécurité lors du 
défilé pour le carnaval. En effet, la 
Présidente attire l’attention sur le 
nombre de personnes nécessaires, 
lors de chaque manifestation pour 
mettre en place, démonter, tenir un 
stand… et assurer la sécurité.
Une partie des membres du bureau 
est appelée à quitter l’association 
dans les 2 à 3 ans à venir. Pour 
continuer à exister et pour que les 
élèves de Merville-Franceville 
puissent toujours bénéficier de 
sorties scolaires, l’association 
des parents d’élèves a besoin de 
bénévoles.
Venez nous rejoindre, venez 
donner un peu de votre temps, 
même ponctuellement (il n’est 
pas utile de s’engager sur l’année 
entière), tout cela dans la bonne 
humeur ! L’association des parents 
d’élèves dispose d’une page 
Facebook et d’une boite mail ape.
franceville@gmail.com, n’hésitez 
pas à nous contacter.

Le bureau de l’A.P.E. : 
Raphaële CHARDON, Alexandra 

LAIGNEL, Charlotte GIRET

Mardi 2 octobre a eu lieu 
l’assemblée générale 

de l’association des Parents 
d’élèves des écoles maternelle 
et élémentaire. Au cours de cette 
réunion, le bilan de l’année 
passée a été présenté. Diverses 
manifestations ont eu lieu (boum 
d’halloween, ateliers de Noël, 
loto, carnaval, vente d’objets 
personnalisés par les enfants, 
foire à tout et kermesse) et toutes 
ont remporté un franc succès. 
Les bénéfices de ces actions 
sont reversés aux écoles et lors 
de cette assemblée générale, la 
Présidente Raphaële CHARDON 
a eu l’honneur d’annoncer que 
l’association des parents d’élèves 
versait aux écoles 7 020 euros 
répartis au prorata des élèves 
inscrits dans chaque école. 
Elle a donc remis un chèque de 
4 647,50 euros au profit de l’école 
élémentaire et 2 372,50 euros 
pour l’école maternelle, cet argent 
servant à financer les diverses 
sorties pédagogiques.
L’APE finance également les 
spectacles de Noël et le goûter 
de Noël : l’an passé les élèves 

CIDRE ET DRAGON 2018

une 
édition 

historique

Le festival Cidre et Dragon a 
confirmé sa place d'événement 

majeur de la rentrée en 
Normandie, les 15 et 16 septembre 
dernier. 
Près de 100 000 festivaliers se 
sont retrouvés pour 2 jours de 
«Fantasy» à Merville- Franceville. 
Cette année encore, les festivaliers 
nombreux, ont foulé les rues 
de Merravilla. En famille ou 
entre amis, passionnés ou 
curieux, tous ont pu profiter 
du marché médiéval, du pôle 
auteurs- illustrateurs, de la ferme 
pédagogique, des reconstitutions 
historiques ou encore du pavillon 
invité, sorte d'école de magie 

potterienne, sous une météo 
ensoleillée. 
En soirée, l'association le Raid 
Tolkien, a également proposé une 
animation musicale gratuite et des 
animations nocturnes, pour animer 
le centre-ville, la plage et terminer 
la journée sous un air de fête. Pour 
cette édition encore, les artistes 
et le public costumés ont fait de 
Merville-Franceville, une véritable 
contrée médiévale fantastique. 
Les nouveaux décors créés par 
l'atelier du Raid Tolkien, ont aussi 
contribué à faire vivre au public 
cette expérience unique.
Organisé avec le soutien des 
bénévoles, le Raid Tolkien, 

accueille les bonnes volontés 
et autres talents tout au long de 
l'année à l'atelier. 
Devant l'intérêt toujours 
grandissant du public, en 2019, 
l'association avec le soutien 
de la ville de Merville, aura à 
cœur de tirer les enseignements 
de cette édition record.  Une 
attention particulière sera portée 
au renouveau des animations, 
mais aussi à l'amélioration des 
conditions de stationnement et de 
circulation. Ceci afin de permettre 
à tous de vivre de nouvelles 
aventures sereines pour la 10ème 
édition du Festival Cidre et 
Dragon.
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MuSéE DE LA BATTERIE EN DEuIL
avoir largement participé à la 
transmission de la mémoire des 
hommes et des faits, Gordon est 
parti rejoignant ainsi Terence, Sid, 
Bill et les 700 hommes jeunes 
et braves qui constituaient le 
mythique 9ème bataillon. 
« Échouer n’est pas une option » 
dit leur devise. Cela aura aussi 
été, sa vie durant, celle de Gordon 
Newton.
Gordon Newton a été nommé 
citoyen d’honneur de la ville 
de Londres en 1997 et citoyen 
d’honneur de Merville-Franceville 
en 2006. Il a reçu la Légion 
d’Honneur en 2005.
Nous avons une pensée pour 
Kate son épouse, sa famille sans 
oublier Tony Lea, président du 9ème 
Bataillon et Michael Woodcock 
qui ont toujours été à ses côtés. 
« Gordon, tu resteras toujours dans 
notre coeur et encore un grand 
merci ».

Sylvie DUPONT
Présidente 

Pascaline DAGORN
Directrice

Gordon Newton, 
un Homme, un Ami, un 

Vétéran, vient de nous quitter. 
Le 6 juin 1944, alors âgé d’à peine 
18 ans, il avait embarqué dans un 
planeur Horsa qui devait se poser 
directement dans l’enceinte de la 
Batterie au moment de l’attaque.
Finalement, c’est à 600 mètres au 
Sud que le planeur, touché par la 
DCA et en flammes, s’écrasera. 
Gordon Newton, de surcroît en 
charge d’un lance-flammes et 
de son réservoir, parviendra de 
justesse à s’extraire et à rejoindre 
le 9ème bataillon des parachutistes 
britanniques avec lequel il 
participera des mois durant à la 
libération de la France puis de 
l’Europe.
Interrogé sur ce qu’il avait ressenti 
en ce matin du 6 juin 1944, il 
disait « Je n’avais pas peur. Ma 
seule angoisse se résumait à ne 
pas me ridiculiser en criant ou 
en m’enfuyant. Ce qui aurait été 
pire que d’être tué. Je ne voulais 
pas me décevoir, ni décevoir ma 
famille, mon régiment ou mon 
bataillon… »
Après avoir, pendant un demi-
siècle, fait le pèlerinage de 
Merville chaque 5 juin, après 

AMICALE DES ANCIENS COMBATTANTS
Le 19 avril, nous étions présents au 
cimetière, pour rendre hommage 
aux cinq aviateurs décédés en avril 
1943 sur la plage de Franceville. 
Bien entendu nous étions présents 
également pour célébrer la céré-
monie commémorative du 8 mai 
devant le Monument aux Morts de 
Merville-Franceville, en présence 
des élus.
Un nouveau porte-drapeau vient de 
nous rejoindre, je le félicite et lui 
souhaite la bienvenue.

2018 est avant tout l’année du 
100ème anniversaire de la fin du 1er 
conflit mondial. Nous avons un de-
voir de mémoire et de transmission 
auprès des jeunes générations…

Alain SALSAT,
Président

Notre assemblée générale s’est 
tenue le 18 avril 2018 et nous 

avons procédé à la réélection des 
membres du bureau, d’une part 
du Président, et d’autre part d’un 
nouveau Vice-Président : Henri 
CHANOZ.
Nous aurons à réfléchir et à exami-
ner le devenir de notre Amicale : 
possibilité de se rassembler avec 
d’autres associations dans les pro-
chaines années…

Le Musée de la Batterie relance le « Son et lumière » qui avait eu beaucoup de succès lors du 70ème

anniversaire du débarquement. Nous recherchons des figurants pour quatre représentations 
(6 – 7 – 8 et 9 juin 2019).

Merci de déposer votre candidature auprès de Sylvie DUPONT (en Mairie).
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WEEk-END ROSE

Merci à vous, Mesdames, pour la belle réussite de ce week-end.
6 000 euros ont pu être reversés à la Ligue contre le Cancer.

Beau succès du Marché Rose avec des exposants venus en nombre.

WEEK-END ROSE
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Belle réussite de la Marche Rose avec plus de 300 participantes.

Un grand merci 
également aux 
commerçants de la 
commune qui se sont 
investis.  
Le loto n’est pas en reste 
avec plus de 80 joueurs 
tous motivés pour 
remplir leurs cartons…

Sylvie DUPONT
Maire Adjointe
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SOLEIL D'AuTOMNE

ARChERS DE MERvILLE

Très bon repas et très bonne 
ambiance, expérience à renouveler.

Le jeudi 13 septembre : la 
présentation de la société RS 
DISTRIBUTION a dû être annulée 
faute de participants.

Le jeudi 27 septembre : la 
présentation de PROCONFORT 
devait avoir lieu, mais elle a 
aussi été annulée aussi faute de 
participants.

Du 17 au 24 septembre : 15 
personnes sont parties en Bulgarie.

Les cours de Gym douce ont 
démarré le Mardi 25 septembre 
de 9 h 30 à 10 h 30 à la salle 
polyvalente.

Afin d’améliorer les finances du 
club, nous avons besoin de toutes 
les bonnes volontés pour faire 

des activités créatives (bijoux, 
cartes postales, mosaïque etc…) 
et toutes idées nouvelles sont les 
bienvenues.

Une sortie de fin d’année est 
organisée le jeudi 22 novembre 
à Tinchebray avec déjeuner 
spectacle et il est offert à chaque 
participant un colis de Noël. Le 
prix du voyage s’élève à 85 €. Des 
informations complémentaires 
vous seront communiquées dès 
confirmation de la société de 
voyages.

L’ASSEMBLE GENERALE
DU CLUB se tiendra le jeudi 24 
janvier 2019 à 14h30 à la salle 
polyvalente.

Route de CABOURG 
14810 Merville Franceville 

Plage

Activités réalisées depuis le mois 
de juin : 
Le 7 juin s’est tenue au club une 
présentation de la société THM 
produits de Bien-Etre. Quelques 
achats ont été faits par les 
participants (pas très nombreux), 
le repas froid préparé par la société 
était très bon, un loto a suivi la 
présentation avec une très bonne 
ambiance.

Courant juin : 12 personnes 
sont allées passer une semaine à 
Pornichet.

Le jeudi 5 juillet : un pique-nique a 
été organisé à l’étang de Varaville.

Le Jeudi 23 août : un repas s’est 
déroulé au Mini-golf de Merville. 

de septembre pour briller et 
représenter dignement la commune 
lors des concours « en salle » 
organisés jusqu’au mois de mars 
2019 dans tout le département, 
voire plus loin.

● Objectifs matériels :  
en investissant dans les arcs 
d’initiation pour que les nouveaux 
licenciés progressent plus 
facilement sans pour autant avoir 
à investir la première année de 

pratique. L’équipement 
des pas de tir bénéficie 
également de cet 
effort par l’ajout 
de cibles mobiles 
supplémentaires, 
au gymnase, et par 
l’aménagement du 
terrain extérieur pour le 
tir à longue distance  
(de 30 à 70m).

● Objectif convivialité : 
en veillant 
particulièrement 
à l’intégration des 
nouveaux arrivants et au 
maintien des traditions, 
garant de la bonne santé 
de la compagnie sans 
oublier les désormais 
traditionnels concours 
internes avec des 
postures “exotiques”.

Rejoignez-nous, nous 
aurons le plaisir de faire de vous 
une ou un archer heureux.
« Par St Georges, je vous salue » 
comme on dit chez nous depuis 
1483.

Pierre LUGEZ,
Secrétaire-entraîneur

Nouvelle saison, des projets 
pleins d’avenir. 

Après un été au bilan plus que 
positif en ce qui concerne la 
fréquentation des initiations du 
mercredi, voici nos objectifs pour 
la saison à venir :

● Objectifs sportifs bien sûr : 
les archers de la Compagnie St 
Georges de Merville s’entraînent 
sans relâche depuis le mois 
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AMIS DES ARTS

NOuvEAux COMMERçANTS

PASERO , l’invitée d’honneur. 
Sous leurs pinceaux, leurs dessins, 
leurs sculptures, les rêves de 
chacun ont pris forme : voiles de 
navires, corps et visages féminins, 
paysages italiens, arbres solitaires, 
plages infinies, fleurs et animaux…
Tous ont escorté les enfants 
attendrissants de l’univers poétique 
et tendre de Jacqueline PASERO. 
A travers ses huiles et ses 
aquarelles, les teintes bleutées ont 

fait écho aux douces expressions et 
attitudes enfantines.
Elle a su arrêter le temps, et elle a 
touché le public par sa délicatesse 
et sa sensibilité pour notre plus 
grand plaisir.
Bel automne à tous.

Florence LEAL,
Présidente

L’année 2018 a confirmé 
l’éclat d’une salle 

polyvalente rajeunie, lumineuse 
et accueillante. : plus de mille 
visiteurs sont venus partager la 
passion commune d’artistes, des 
fidèles comme des nouveaux.

« L’exposition de Printemps », fin 
avril, a rassemblé 31 exposants, 
peintres, sculpteurs, 
dessinateurs et 
photographes. Ce 
mélange des genres 
est le reflet d’une 
volonté de saluer 
l’Art sous toutes 
ses formes. Avec 
l’Art, la réalité 
est sans cesse 
remodelée, au 
gré de l’artiste et 
«la nouveauté est 
bien dans l’esprit 
qui crée et non 
pas dans la nature 
qui est peinte » 
(Delacroix) 
« Le 31e Salon 
d’Eté » a réuni 
28 artistes autour 
de Jacqueline 

Bienvenue aux nouveaux commerçants

L’artiste est la main qui met l’âme 
humaine en vibration (Kandinsky) 




